

静岡県 東泉院 副住職 金田祥道師

令和元年 秋の観音詣り説教

いのちの縁

122

令和元年 12 月 18 日 (2019 年)

次

### ◎年末の会 (納めの観音) のお知らせ

山内短信…………………8 こども教育宝仙大学の学生さん、中野たから幼稚園に来園…6 中野たから幼稚園 ご父母の「旧防空壕見学と坐禅体験 秋彼岸修証義奉読会の報告……………5 「いのちの縁」金田祥道………………………

午後二時ご祈禱―住職挨拶・懇親会― 十二月十八日(水) 会費 二千五百円 四時解散

### ◎除夜の鐘・新年祈禱会

令和二年元旦零時半新年祈禱 大晦日夜十一時半来会者一同で読経 年賀祝杯 撞き出

ということで、遠いところをようこそおいでくださ

みなさま、こんにちは。本日は東京からのご参拝

静岡県 東泉院 副住職

金田祥道

\*除夜の鐘の前に古札のお焚きあげをします。\*百七組予約受付・一撞き千円

温泉で知られておりますので、

おくつろぎいただけ

の宿は稲取と伺っております。伊豆においても良い いました。小田原の最乗寺様に拝登なされて、

\*新年祈禱の際、新春をお祝いして、 参下さい(当日前のお預かりも可)。 参列の皆様

\*毎年お分けしていた干支絵馬、ここ数年なんとか ち帰りいただけます。 と乾杯をします。その時に配られる干支杯はお持 工面していた作成材料もいよいよ無くなりまし

ご予約・お申し込みは寺務所まで。

た。今回から廃止となります。

多宝山成願寺 164-0012 東京都 中野区本町 2-26-6 電話 03-3372-2711 制作 地人館

: 6

て、ご挨拶をさせていただきたいと思います。ると思いますが、その前のお時間を少し頂戴しまし

副住職としてお寺を守っております。

がいるのお寺に生まれ、三人姉妹の次女として育動住職としてお寺に生まれ、三人姉妹の次女として育ました。最初は姉がお寺を継ぐのかと思っておりまました。最初は姉がお寺を継ぐのかと思っておりまました。最初は姉がお寺を継ぐのかと思っております。

ませんでしたが、だんだんと決意を固めて僧侶としませんでしたが、だんだんと決意を固めて僧侶としておりまして、一年間留守にいたしました。その間、に上がりまして、一年間留守にいたしました。その間、の東海岸沿い、伊東駅から伊豆急行という、この伊豆しておりました。運転士をしていた時は、実は伊豆急行という、この伊豆しておりました。運転士をしていた時に修行す。息子が二人おりまして、連れ合いはアメリカ人で結婚もしておりまして、連れ合いはアメリカ人で

はどうにもできないことがあることを知りました。す。また、どんなに注意をしていても、自分の力で意だけではどうにもできないようなこと、そういっ意だけではどうにもできないようなこと、そういっございました。そんな経験をいたしまして、僧侶のございました。そんな経験をいたしまして、僧侶のございました。そんな経験をいたしまして、僧侶のございました。そんな経験をいたしまして、僧侶のございました。そんな経験をいたしまして、自分の注も、時間ということを学ばせたとして働く中で、時の大切さということを学ばせ土として働く中で、時の大切さということを学ばせ

## ハリケーン・カトリーナを経験

をわけですが、それは恐ろしい時間でした。 ないました。まだ長男が小さかったこともございま 連いました。まだ長男が小さかったこともございま 自然災害と言われていますが、大きなハリケーンに 自然災害と言われていますが、大きなハリケーンに ないました。まだ長男が小さかったこともございま ないました。まだ長男が小さかったこともございま かったこともございま がいます。平成十七年の八月下旬、ハリ にで、アメリカのミシシッピ州で二年間ほど暮らし ないけですが、それは恐ろしい時間でした。

景色が一変しておりました。一般的な多くの民家がやがてハリケーンが去り、避難所を出ましたら、

たします。学校を卒業して伊豆急行に就職し、

運転

鉄道の世界におりますと、一分一秒を常に意識

て生きる決心をした、

ということでございます。

て経験したことのない大規模な自然災害でございまでけでした。観光地でもございますので、ホテルだけでした。観光地でもございますので、ホテルだけでした。観光地でもございますので、ホテルだけでした。観光地でもございますので、ホテルだけでした。観光地でもございますので、ホテルだけでした。観光地でもございますので、ホテルだけでした。観光地でもございますのに大きな建物に流されてしまい、ミシシッピの有名なビーチが波に流されてしまい、ミシシッピの有名なビーチが

して、死者、行方不明者を合わせますと、およそ

二千五百人もの方が亡くなり、各方面への甚大な影

ということは、生かされたいのちであるの日本でも東日本大震災での津波、また近年は台風日本でも東日本大震災での津波、また近年は台風による川の氾濫は記憶に新しいところでございおす。私たち家族は、ハリケーン・カトリーナという大災害に遭いましたが、運良く、いのちを落とすう大災害に遭いましたが、運良く、いのちを落とすう大災害に遭いましたが、運良く、いのちを落とする人による川の氾濫は記憶に新しいところでございおかったということは、生かされたいのちであるの助かったということは、生かされたいのちであるの助かったということは、生かされたいのちであるの助かったということは、生かされたいのちであるのりかったということは、生かされたいのちであるのりできない。

私たちは日本に帰国しましてから、三年ほど佐世

保で過ごし、この東伊豆のお寺に戻って参りました。

### いのちの繋がり

方へ参りますと公民館がございまして、そちらには方へ参りますと公民館がございまして、そちらには写真です。だいたいお若い方です。この方たちは、すね。これは第二次世界大戦で亡くなられた方々のすね。これは第二次世界大戦で亡くなられた方々のすね。これは第二次世界大戦で亡くなられた方々の「いのちの縁」ということを、これからお話したい「いのちの縁」ということを、これからお話したい

仕事をし、人の役に立つ事をしたいと思っただろう。とちらの地区の方々の写真が飾られていますが、この方々が戦争に行くことなく、若くのました。自分が親になったら、僧侶となって、改めのみなさんと目が合うのです。僧侶となって、改めのました。自分が親になったことも影響しているとりました。自分が親になったことも影響しているとりました。自分が親になったことも影響しているとりました。小さい頃は何も思いませんでしたが、不きました。小さい頃は何も思いませんでしたが、不もました。人の役に立つ事をしたいと思っただろう。

あったはずなのです。 て死にいたるとしても、 時に悲しいこと、辛いことがあって、いずれ病を得 そういう人並みな人生が、

教えてくださいました。そうした威勢の良い人たち せんね。そんなことに思いがいたりました。 が戦争に取られる事などなければ、もしかしたらこ んな元気なお兄さん方で、威勢が良かったんだ」と した。お話を伺いましたら、「この写真の人たちはみ の町は今よりも人がいて、賑わっていたかもしれま ある時、この写真の方のご親戚の法事がございま

もを授かることができました。ハリケーン・カトリー したら、次男は生まれておりませんでしたね。 ナの時に連れ合いか私かがいのちを落としておりま ます父が生まれ、私もこの世に生を受け、また子ど ございましたので、おかげさまで現在の住職であり たが、祖父は運よく戦争を生き残り、祖母も無事で 皆さまも同じで、その時代、時代を生き抜かれた 私の祖父がこの方々と同じ時代を生きておりまし

> がいらっしゃいます。そのすべての皆さんに思いを がるのではないかと思うわけでございます。 寄せて生きて行くことが、丁寧に生きることへと繋 はどうにもできないことで亡くなられた多くの方々

## 平等にいただいている「プレゼント」

皆さまご

経に『修証義』がございます。その一説に、 た『正法眼蔵』から文言を抜き出して編集されたお 存知のことと思います。その道元禅師さまが示され 大本山永平寺を開かれた道元禅師さま、

身命は露よりも脆し 光陰は矢よりも迅かなり

間というのを感じていただきたいのですが、英語 もはかない、ということです。時間というのは、 でも実はもう一つ意味がございまして「いまのこの れますか。ふつうに訳しますと「贈り物」ですかね。 「プレゼント」をどう日本語に訳したら良いと思わ 過ぎていってしまいます。皆さまにも与えられた時 がつきません。気をつけなければ、あっという間に とございます。 んでいくよりも早い。そして人のいのちは朝露より これは、時間が過ぎ去るのは矢が飛

なった方々や自然災害、交通事故など、

自分の力で

ができているわけでございます。また、戦争で亡く るから、こうして私たちはこのいのちを生きること ご先祖さまがおいでになる。ご先祖さまがいらっしゃ

なのです。 というのは、 時間」という意味がございます。「いまのこの時間 平等に全員に与えられた「プレゼント」

く道も自分だけの道でございます。歩いてきた道も、 す。そして、自分がこうして歩いてきた道というのは のときはあのときで真剣に取り組んでいたな」、 いなと思うわけでございます。 いただいているこの時間を大事に感じていただきた 進んでいく道も、たとえそこに失敗があったとして 他の誰のものでもございません。これから歩いてい えるような、そんな毎日を地道に生きたいと思いま なにか失敗をしますと後悔いたします。でも、 丁寧に生きるということを心がけ、また平等に と思

どのくらいでしょうか。赤ちゃんのころから数えて たいと思います。 も観音様にお詣りなされて元気にお過ごしいただき してお会いすることができました。どうかこれから でも本日は皆さまの大切な時間をいただいて、こう も、七十五億人の人と出会うことはとても無理です。 間が人生の中で出会える人数というのは、いったい 世界の人口は七十五億人と言われております。人

本日はありがとうございました。

合掌

## ◎秋彼岸修証義奉読会の報告

と戒名、 雰囲気の中、 あった当山檀信徒の授戒も執り行いました。厳粛な 修証義奉読会が営まれました。法要前に、ご希望の 去る九月二十三日(月)、秋彼岸お中日に合わせて、 輪袈裟等をお授けしました。 住職が導師をつとめ、「十六条の戒法

ひまわり師をお迎えして、講談「五貫裁き」 正午よりは彼岸会の恒例となった、講談師の日向 をおつとめいただきました。 の高座

かいました。 れたばかりの塔婆を手に墓参に向 のあと、 もに修証義を奉読し、ご先祖さま への報恩の真を捧げました。法要 十三時より檀信徒の皆さんとと 檀信徒の皆さんは供養さ



日向ひまわり師の講談





する檀信徒の皆さん



# 中野たから幼稚園 ご父母の「旧防空壕見学と坐禅体験

たご父母、 全体保護者会の後、 これは、ご父母向けのイベントとして企画したも 九月二十七日(金)に行われた中野たから幼稚園 約五十人を成願寺にお招きしました。 事前のアンケートでご希望のあ

えさせられました」、「子どももしている坐禅体験を楽 ていただきました。「防空壕に入ったのは初めてで考 講話がありました。 お寺の歴史、 ました。その後、 深めていただこうと、 しみにしていました」などの声が聞かれました。 で行っている坐禅体験をご父母の皆さんにも修行し 旧防空壕の見学を主事を務める副住職の案内で行い たから幼稚園の母体である成願寺への理解を 近隣の街の移り変わり、 本堂では園長を務める住職より、 さらに、年長児が毎月同じ本堂 全国的にも数少ない戦争遺跡 戦争体験等の





旧防空壕を見学





司会のお姉さん先生



赤い目のネズミさんたち



愉快な鳥の人形劇

### 去る七月三十日(金)、保育者を目指し学んでいる、 こども教育宝仙大学の学生さん、 中野たから幼稚園に来園

そのうちの一人は、現在大学二年の園長の孫娘です。 生さん九名が、 称・ニコニコポロンズ(顧問・今井景子先生)」の学 研究されているそうで、前身となる短期大学時代か こども教育宝仙大学のサークル「児童文化研究部(通 した発表を行い、「こどもにとっての文化」について ニコニコポロンズは、 中野たから幼稚園に来園しました。 日ごろより人形劇を中心と

会のお姉さん先生の 夏期保育に来ていた子どもたちとお誘いした卒園 ご父母の皆さんの前で、五つのお話を披露。 「はじまりはじまり~」 の掛け

幼稚

れていて、サークル活動と研究の一環として、 ら続く伝統あるサークル。校外での活動も盛んにさ

園にやってきました。

声で、 効果的で、 袋で何匹ものネズミを表現しました。 利用した演出で子どもたちの興味を引きます。 はりんごとネズミの物語で、 真っ赤なりんごが出現すると、 子どもたちから歓声が上がりました。 手作りされた白い 音響をうまく 楽しい音楽も 布手 最初

さんの人形二羽が主役。「今日は良いお天気だから遊 びに行こうかな~」と鳥さんが呟くと、子どもたち 乗る様子を動きと声で上手に演じていました。 のあった遊園地です。二羽がジェットコースターに 向です。二羽の鳥さんが向かった先は、 族館は~?」「暑いからプールにしたら?」と次々に から「公園に行ったら?」「遊園地に行ったら?」「水 二つ目のお話は、 見ている子どもたちも言葉で参加できる趣 おしゃべりがとっても上手な鳥 なんと提案

三つめのお話は、 お兄さん先生が登場して「ぺん オバケちゃんのパネルシアタ

レミの歌」。



手遊びをするお兄さん先生



夢中な子どもたち



最後は全員で



最後に副園長からの講評

八匹の人形が登場。 先生たちはそれぞ がらタイミング れ人形を操りな

ぴったりなセリ きな拍手が起こ りました。 たちからは大 回しで、 子ど 7

はどれにしようか迷ってしまいます。 お化粧すると、 階はお化粧屋さんです。 ぎんマークの百貨店」 二階はおもちゃ屋さん。 でお買い物をする手遊び。 子どもたちと、 三階はペット 子どもたち ぱたぱたと

屋さんで猫を抱っこして「おしまい」。 四つめのお話は、お兄さん先生とお姉さん先生が

える子どもたちでした。 パネルを使ってテンポ良く物語が展開します。 オバケちゃんと、ぶどうやみかんなどのフルーツの 何を食べていたかな?」と問いかけると、元気に答 の呼びかけも楽しいお話でした。「オバケちゃんたち、 アターです。ピアノの演奏に乗って歌と振り付け、 登場して、「食いしん坊のオバケちゃん」のパネルシ 五つめのお話は、 いろはの「ことば遊び」 とド

### 山内短信

## ◎大般若祈禱会のお知らせ

け付けます。願文を添えてお申し込みください。たします。どなたでも(檀家以外の方も)祈禱を受の皆様の家内安全・身体健全・商売繁盛等を祈念い禱会を開き、世界平和を祈願するとともに、ご参列育和二年一月十二日(日)、午後一時より大般若祈

# ◎年始めの会(初観音)のお知らせ(会費千五百円)



親令の様子(今年)

(今年) 午後二時より、月十八日 (土)

懇親会の様 さ執り行いまの様 さまの縁日大子 新年初の観音

書院にてお汁粉で懇親会です。す。願文を添えてお申し込みください。ご祈禱後はす。願文を添えてお申し込みください。ご祈禱後は

## ◎「防火のつどい」において感謝状をいただく

の火災予防運動」。その最終日に中野消防署主催の毎年、十一月九日から十五日にかけて行われる「秋

参禅費…一回

五百円(通信費含む)



「防火のつどい」が中野サン「防火のつどい」が中野消防署長より感謝状をいたの円滑な推進に寄与した」との円滑な推進に寄与した」とせられ多年にわたり消防業務た。「消防行政に深い関心を寄た。「消防行政に深い関心を寄いるが、が中野けい」が中野サン

## ◎成願寺「定例坐禅会」へのお誘い

も指導いたします。と指導いたします。というでは、「読経と『修証義』講義」があります。どなたでいます。週により担当講師が代わり、坐禅の後に「写お寺です。毎週金曜日に「定例坐禅会」を修行して総持寺を開かれた瑩山禅師の教えを伝える曹洞禅の当山は福井県永平寺を開かれた道元禅師、横浜市当山は福井県永平寺を開かれた道元禅師、横浜市

義で使用するテキスト等はお寺で揃えます)めての方は十八時二十分までにご来山ください)めての方は十八時二十分までにご来山ください)としています。お寺で着替えができます。しています。お寺で着替えができます。

8